



PARASHAT VAYERÁ' - PORCIÓN DE VAYERÁ'

#4/ VAYERÁ' - "Y FUE VISIBLE"

Bre'shit - Genesis 18:1 - 22:24

Día 4. Genesis 18:16

Génesis 18:16 Y se levantaron de allí los varones, (habla en plural) y dirigieron la vista hacia Sodoma; y Avraham iba con ellos para despedirlos.

Ellos están allí como testigos, pero `Adonay era el que estaba hablando y aquí ocurre otra situación curiosa: se está hablando de tres mensajeros, luego en el capítulo 19 solamente se mencionan dos.

Génesis 18:16 Y se levantaron de allí los varones, y dirigieron la vista hacia Sodoma; y Avraham iba con ellos para despedirlos. Está hablando de que se levantaron los tres.

Génesis: 18:17 Y `Adonay dijo: ¿He de encubrir Yo a Avraham lo que haré?

Génesis 18:18 Pues Avraham vendrá a ser **Gadol grande** y muy fuerte, "**un gran goy, y muy fuerte**", y serán injertadas por medio de él, cualquiera de las familias de la tierra.

Genesis 18:19 Porque le conocí y sé que ordenará a sus hijos, y a su casa después de él, a fin de que guarden el camino de HaShem para hacer caridad y juicio; para que realice el Eterno sobre Avraham lo que dijo acerca de él.

Notemos la respuesta que está dando Dios aquí: "**en respuesta de**".

Porque yo lo conocí. Porque yo le conozco y sé que mandará a sus hijos. No está bien traducido al decir: porque yo sé que ordenará, queda en perspectiva que Avraham pudiese hacer las cosas por el solo, y ya Dios sabía de antemano lo que él iba hacer.

La Traducción es: Porque yo le conocí, en respuesta de lo cual el ordenará a sus hijos. Es decir, porque Dios lo ha conocido a él.

Porque yo lo conocí, es en respuesta, en virtud de esto; que él ordenará a sus hijos. `Adonay es el que nos conoce.

La escritura lo dice: 2 Timoteo 2:19 Conoce El Señor a los que son suyos. Porque yo lo conocí, el ordenará, nosotros no podemos hacer nada separados de Él.

En respuesta de lo cual traerá Hashem sobre Avraham, todo lo que hablo.

Avanzamos a Génesis 18:20 Y dijo 'Adonay: El grito de Sodoma y Gomorra, que abunda y su pecado se ha hecho pesado en gran manera.

Pesado, es el último grado de endurecimiento, el primer grado de endurecimiento se llama **Qashéh**, (severo, áspero, atribular) se refiere a una pequeña discusión con alguien. El siguiente grado es **Jazaq**, (resistir fuerte en un sentido malo) cuando ya las personas están a la defensiva; luego viene **Kaved**, (endurecido, enemigo, obstinado) es cuando hay ataque o persecución.

Estas tres palabras las tradujeron mal haciendo al referirse a faraón. En cuanto al Faraón, Dios dijo: voy a mostrar el Qashéh del Faraón, cuan Jazaq y Kaved es, él es intransigente, obstinado y enemigo.

La escritura está expresando que el pecado de Sodoma es **Kaved** (endurecido, enemigo, obstinado) en el grado en el que se opone al Señor, le es enemigo: "Cuando llegaron los mensajeros a Sodoma los querían atacar, al propio Lot le dicen: A ti te vamos a hacer peor que a ellos, queriéndolo violar, desde el más pequeño, hasta el más grande. Este es el grado de aberración **Kaved**.

Entonces dice 'Adonay: Génesis 18:21:descenderé ahora, y veré si han consumado su obra según el clamor que ha venido hasta mí; y si no, lo sabré.

Vamos a aclarar el versículo:

Yo descenderé **ahora**, y veré, (está hablando 'Adonay en primer lugar) acaso conforme al grito de ella que viene hacia mí, han hecho o han conjurado la destrucción o si no, yo lo sabré,

¿Qué sabrá El? Yo descenderé ahora, y veré acaso, conforme al grito de ella que viene hacia mí, si han hecho o han conjurado la destrucción o si no, yo lo sabré. Lo que haría 'Adonay allí, depende de lo vería allí ¿qué significaría entonces **ver**? ¿Porque Dios iría a **ver**, si ya EL lo sabía?

Esta es la pregunta que tenemos que hacer, porque dice: Ya lo sabré de todas maneras, pero **descenderé y veré,** el significado del verbo **ver** en hebreo es el tema de esta Parasháh.

Cuando dice: Yo descenderé ahora, y veré, entendamos que 'Adonay vería lo que ellos harían con Lot, cómo reaccionarían ante la presencia del bien cuando llegaran los ángeles. Aquí entendemos la expresión: Yo descenderé y veré. Los que van para allá, son los mensajeros, entonces cuando 'Adonay dice "Yo veré" significaría que EL iba a tomar como punto limite (como una línea roja), lo que ellos hicieran con los ángeles.

Ya Dios sabía cuál era el pecado de ellos, aun así, tendría que verificar para dejar evidencia de todo aquello que ellos eran capaces de hacer contra él, y como responderían. Como dijo Mashíaj, Mateo 10:42 todo lo que hicieron a uno de estos pequeñitos, me lo han hecho a mí.

Recordemos la parábola de los labradores malvados, (Lucas 20:10) Él envió primero a los labradores y los golpearon, los apedrearon; luego envió al hijo y al hijo terminaron matándolo, al final fue peor su conducta

Ellos han llegado al punto para que "YO los destruya ahora mismo", pero antes los lleva al punto de mostrarles lo que necesitaban antes de ser desarraigados.

Luego viene a continuación: Génesis 18:22 Y se apartaron de allí los varones, y fueron a Sodoma, y Avraham aún estaba en pie delante de Hashem.

Entendemos que los varones se fueron, y Avraham estaba todavía parado delante de Hashem, Avraham sabía que estaba en la presencia de Él.

Genesis 18:23 Y se aproximó Avraham y dijo: ¿Destruirás también al justo con el malo?

Génesis18:24 Quizá haya cincuenta justos dentro de la ciudad. ¿Destruirás también y no perdonarás al lugar, por los cincuenta justos que haya dentro (de la ciudad)?

Génesis 18:25 Lejos de Ti el hacer tal cosa, de matar al justo con el impío, y que sea tratado el justo como él impío; ¡lejos está esto de Ti! El juez de toda la tierra ¿no ha de hacer justicia? (Que paciencia de 'Adonay)

Génesis 18:26 Y dijo el Eterno: Si hallare en Sodoma cincuenta justos dentro de la ciudad, perdonaré al lugar todo, a causa de ellos.

Estos cincuenta justos entiéndase son cincuenta "justificados", entendamos "cincuenta creyentes", la Escritura enseña que no hay personas justas por sí mismas, por su propio logro, entendamos entonces correctamente que está indicando decir: "cincuenta justificados".

Génesis 18:27 Y respondió Avraham y dijo: He aquí que me he atrevido a hablar a `Adonay, y yo, soy polvo y ceniza.

Génesis 18:28 ¿Quizá faltarán de los cincuenta justos, cinco? ¿destruirás por aquellos cinco (que faltan) toda la ciudad? Y (El) dijo: No destruiré, si hallare ahí cuarenta y cinco.

Génesis 18:29 Y volvió aún a hablarle y dijo: Quizá se encuentran ahí cuarenta. Y (El) dijo: No lo haré a causa de los cuarenta.

Génesis 18:30 Y dijo: No se enoje, le ruego, Eterno, y hablaré: Quizá se encuentren ahí treinta. Y (El) dijo: No lo haré si encontrare allí treinta.

Génesis 18:31 Y dijo: He aquí que me he atrevido a hablar al Eterno: quizá se encuentren ahí veinte. Y (El) dijo: No destruiré por causa de los veinte.

Génesis 18:32 Y dijo: No se enoje, ruego, Eterno, y hablaré solamente esta vez: quizá se encuentren allí diez (10). Y (El) dijo: No destruiré a causa de los diez.

Génesis 18:33 Y se fue el Eterno `Adonay, luego que acabó de hablar a Abraham, y Abraham se volvió a su lugar.

Aquí vemos que Avraham clama seis veces; primero por los cincuenta, luego por los cuarenta y cinco, luego los cuarenta, luego los treinta, luego los veinte y los diez. Avraham clamo seis veces. Sabiendo Dios lo que iba a pasar El tuvo paciencia, porque es una de las formas en las que Dios responde nuestro clamor.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.